
Орловская правда  
23 ноября 2007 г. 7

Однако жизни свойственно 
меняться и налаживаться. И 
появление  в Орле спортивно-
оздоровительного центра 
«Ледовая арена» — хороший 
тому пример. Поначалу пред-
назначавшийся для хоккейных 
тренировок, корт стал прини-
мать массового любителя 
покататься на коньках. И в счи-
танные дни стал для орловцев 
одним из любимых мест актив-
ного отдыха. 

Первое впечатление поджи-
дало меня уже при подходе к 
«Ледовой арене» — большое 
количество припаркованных 
автомобилей. Конечно, не 
такое, как у гипермаркетов, но 
всё же... Впечатление номер 
два — настоящее красочное 
спортивное зрелище: на льду 
шли соревнования по хоккею 
между липецкой и орловской 
командами. Мальчишки в пол-
ной хоккейной экипировке 
носились по льду, демонстри-
руя неплохую технику и серьёз-
ную силовую борьбу, а голос 
комментатора сообщал: «За 
задержку соперника клюшкой 
удаляется...». Всё как на насто-
ящих спортивных чемпионатах. 
И страсти в среде зрителей 
тоже бушевали. Болеть за 
игроков пришли родители и 
друзья. Заброшенные шайбы 
сопровождались взрывом 
радостных эмоций...

Как известно, трус не играет 
в хоккей. И, кажется, не смот-
рит его.  Мощно ударяющая  о 
защитное стекло высоко летя-
щая шайба —  зрелище не для 
слабонервных. Однако слабо-
нервных тут вроде и не наблю-
далось. Среди зрителей было 
много настоящих — мужест-
венных — мужчин и очарован-
ных игрой своих сыновей мам. 
Впрочем, были и весьма кри-
тично настроенные, считаю-
щие, например, что как напа-
дающему сыну ещё есть над 
чем поработать. 

Большинство родительниц 
говорили: «Мой сын, начав 
заниматься хоккеем, изменил-
ся в лучшую сторону — практи-
чески перестал болеть просту-
дами, стал более серьёзным и 
сосредоточенным»...

Двух мальчишек я заметила 
в стеклянной судейской кабин-
ке, стоящей не как обычно во 
время соревнований за воро-
тами, а в сторонке, на зритель-
ской территории. Семилетние 
Егор Прокопенко, ученик школы 
№ 1, и Илья Шведов из школы 
№ 23  с нетерпением ожидали 
своей тренировки. Они зани-
маются хоккеем третий месяц 

и оба мечтают играть как Алек-
сандр Овечкин. 

Бывший военный, а ныне 
пенсионер Владимир Василье-
вич Беляев привёл на трени-
ровку своего внука-первоклас-
сника Данилу.

— Пусть про-
фессиональным 
хоккеистом не 
станет, так хотя 
бы красиво 
кататься научит-
ся, — рассужда-
ет мудрый 
дедушка. — Я в 
своём детстве о 
таком счастье 
только мечтал: 
на настоящих 
коньках  по 
н а с т о я щ е м у 
льду...

Пока рас-
с п р а ш и в а л а 
публику, счёт 
менялся — 1:0, 
2:0... В итоге 
наши выиграли у гостей со счё-
том 4:0. Надо сказать, это 
порадовало.

Даже девчонки, ожидающие 
своего выхода на лёд, наблю-
дали за игрой с интересом. 
Одна дама заметила: «Вот где 
надо женихов искать — здоро-
вые, сильные, весёлые».

Ну, не знаю, как насчёт жени-
хов, а вот найти новых друзей 
на катке очень просто. Дочь 
моего знакомого, видя, как 
один парень  виртуозно катает-
ся на коньках, попросила 
научить её «кататься быстрее». 
Научилась в два счёта. Пара 
технических советов и мораль-
но-локтевая поддержка прида-
ли девчонке уверенности. 
Впрочем, за советом и кон-

сультацией можно обратиться 
и к инструктору.

А Людмила Жукова, что при-
вела на каток свою дочь-второ-
классницу, на лёд выйти не 
решается. Боится упасть. Вот, 
говорит, если бы муж Андрей 

был рядом, попробо-
вала бы. Но супруг всё 
отнекивается, находит 
«более важные» дела. 
Андрей, станьте на 
время, на какой-то 
час, романтиком, 
бросьте всё и приез-
жайте посмотреть, как 
ваша дочь делает пер-
вые шаги на льду. Это 
так же волнительно и  
трогательно, как вооб-
ще первый шаг ребён-
ка.

К сожалению, на 
лёд у нас выкатываются не 
только из романтических сооб-
ражений, но и просто покура-
житься в своё (и только в своё) 
удовольствие. Некоторые про-

носят с собой спиртное и, 
хорошо подогревшись, досаж-
дают окружающим. Благо, 
такие случаи редки и единич-
ны. И, надо заметить, происхо-
дят они глухой ночью (в выход-
ные каток работает и в ночное 

время). Видно, мужички 
забывают, что они не в 
кабачке. Хотя и там 
вести себя по-свински 
не следует.

Неприятное, но, увы, 
пока неистребимое 
явление — недостаток 
культуры у наших 
людей. Обязательно 
некоторым надо плю-
нуть себе или другому 
под ноги, бросить на 
лёд жвачку, плеснуть 
остатки кофе на пол...

Кстати, о кофе. На 
территории арены уста-
новлено несколько авто-
матов, продающих кофе, 

печенье, соки и другую пище-
вую мелочь. Молодой предпри-
ниматель Д.К. Звихачевский 
только успевает заправлять 
автоматы новой товарной 

начинкой. Всё расходится 
довольно быстро, детворе 
доставляет удовольствие сам 
процесс покупки. Некоторые, 
отдав деньги и взяв сдачу, даже 
поначалу  забывали забрать 
свою банку кока-колы или паке-
тик с суфле. Сейчас вроде бы 
уже успокоились, но интереса к 
«игрушке» не потеряли.

Но главный интерес, конеч-
но же, к самому  льду, к вол-
шебному ощущению скольже-
ния, к атмосфере праздника. 
Правда, думается, хорошо бы 
всё же развести массовые 
катания и профессиональные 
тренировки по разным пло-
щадкам. А значит, нужны ещё 
катки. Довольно плотный гра-
фик и периодически возникаю-
щие очереди говорят о том, что 
одной ледовой арены для Орла 
уже маловато... 

Закончив игру, экипирован-
ные мальчишки ушли со льда 

(кстати, хоккейная 
форма не дешёвое удо-
вольствие: одеть врата-
ря, как мне сказали 
папы-болельщики, стоит 
около шестидесяти 
тысяч, простого игрока 
— тысяч двадцать), на 
их место вышла малыш-
ня (есть и четырёхлет-
ние). Этакая кроха с 
клюшкой вызывает уми-
ление и уважение. 

На одной половине 
корта ребятня отрабаты-
вает хоккейные приёмы, 
на другой — тренируют-
ся фигуристы. У четыр-

надцатилетней Валерии идеал в 
фигурном катании — Татьяна 
Навка, большинству известная 
по участию в телевизионных 
проектах «Звёзды на льду» и 
«Ледниковый период». Валерия 
так же пластична и хрупка, так 
же похожа на принцессу на конь-
ках. Ну и что, что не звезда спор-
та и экрана? Разве это главное? 
А что главное? Ощущать радость 
от катания, от общения, от самой 
жизни...

Жизни свойственно менять-
ся. И очень хочется, чтобы было 
развитие, а не откат назад. 
Пусть таких вот ледовых арен в 
нашем городе будет больше. 
То, что это нужно, очевидно.  

Анжела САЗОНОВА.
Фото Андрея САСИНА.

Что такое каток? 
Положительный  
эмоциональный заряд 
и здоровый образ жизни, 
романтика и эстетика. 
В общем, замечательное 
человеческое изобретение! 
Сразу представляются 
барышни в шляпках 
и муфточках,  кавалеры, 
трепетно и осторожно 
придерживающие своих 
ледовых леди.  Или — 
спустя век — бесшабашные 
мальчишки,  гоняющие 
шайбу в городском дворе. 
Раньше таких вот дворовых 
или пришкольных катков 
было пруд пруди, потом 
как-то всё меньше 
и меньше. 
И зимы не те пошли — 
безморозные, и забавы 
другие — не спортивные. 
Реальному миру мы всё 
больше стали предпочитать 
виртуальный. 

ДА БУДЕТ ЛЁД


